



## La pastilla milagrosa

La llegada de las pastillas para prevenir el VIH al hospital de Coquimbo cambia drásticamente las reglas del juego, y es que tener el virus de la inmunodeficiencia humana adquirida desde hace muchos años ya no es una sentencia de muerte y ahora no será una barrera para mantener relaciones sexuales.

En un contexto donde la Región de Coquimbo registra una creciente preocupación por el aumento de diagnósticos de VIH, especialmente entre jóvenes de 25 a 29 años, el Hospital San Pablo ha implementado una estrategia innovadora y accesible: la entrega gratuita de la profilaxis preexposición (PrEP). Esta medida no solo representa un avance en la prevención del VIH, sino que también destaca la importancia de la salud pública y la equidad en el acceso a tratamientos efectivos.

La PrEP consiste en la ingesta diaria de una pastilla que reduce significativamente el riesgo de adquirir el VIH. Este tratamiento ha sido respaldado por autoridades de salud y organizaciones como Fundación Chile Positivo, quienes han enfatizado la importancia de su disponibilidad en la región. Además, el Hospital de Coquimbo ha im-

plementado una plataforma de agendamiento online para facilitar el acceso a los test de VIH, eliminando barreras como el estigma y la falta de tiempo.

Sin embargo, a pesar de estos avances, persisten desafíos significativos. Solo el 70% de las personas que viven con VIH en Chile está en tratamiento, lo que deja a más de 20 mil personas sin acceso a terapias antirretrovirales. Además, la falta de educación sexual integral y la persistencia de mitos sobre la transmisión del virus contribuyen a la propagación de infecciones de transmisión sexual.

Es imperativo que las políticas públicas refuercen la educación sexual, eliminen el estigma asociado al VIH y garanticen el acceso equitativo a tratamientos preventivos y terapéuticos. El Hospital de Coquimbo ha dado un paso importante, pero es necesario que otras instituciones sigan su ejemplo para construir una sociedad más informada, inclusiva y saludable.

La implementación de la PrEP en Coquimbo es un testimonio de que la prevención efectiva es posible cuando se combina innovación, acceso y voluntad política.